
Minuta de la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión de Organización
Electoral, celebrada el 29 de abril de 2013, a las 12:00 horas

Asistentes:
 María Marván Laborde, Consejera Electoral y Presidenta de la Comisión

 Francisco Javier Guerrero Aguirre, Consejero Electoral e integrante de la

Comisión
 Marco Antonio Baños Martínez, Consejero Electoral

 Gerardo Martínez, Director de Estadística y Documentación Electoral de la

DEOE
 Mara Rivera Hernández, representación del Consejero del Poder Legislativo

del PAN
 Rubén Atilio  Perea de la  Peña,  representación del  Consejero del  Poder

Legislativo del PRD
 Luis  Raúl  Banuel  Toledo,  representación  del  Consejero  del  Poder

Legislativo del PVEM
 Lilyana Barajas Rivas, representación del Consejero del Poder Legislativo

de Movimiento Ciudadano
 Arleth Salazar Alvarado, representación del Consejero del Poder Legislativo

de Nueva Alianza
 Leticia Amezcua Fierros, representación del PVEM

 Julio César Salazar García, representación del PT 

 Guillermo  Elías  Cárdenas  González,  representación  de  Movimiento

Ciudadano
 Marco Alberto Macías Iglesias, representación de Nueva Alianza

 Ernesto Ramos Mega, Secretario Técnico de la Comisión

Orden del día
1. Presentación y, en su caso, aprobación del orden del día.
2. Presentación y, en su caso, aprobación de la minuta de la segunda sesión

extraordinaria realizada el 21 de marzo de 2013.
3. Seguimiento de acuerdos y compromisos.
4. Informe  final  del  traslado  y  almacenamiento  de  la  documentación  del

proceso  electoral  federal  2005-2006,  de  las  32  bodegas  estatales  a  la
bodega nacional.

5. Asuntos generales. 
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Punto 1. Presentación y, en su caso, aprobación del orden del día

María Marván Laborde. Informó a los asistentes que el Profr. Miguel Ángel Solís
Rivas,  Director  Ejecutivo  de  Organización  Electoral,  no  estaría  presente  en  la
sesión  por  motivos  de  salud,  pero  que  en  su  representación  asistió  el  Profr.
Gerardo  Martínez,  Director  de  Estadística  y  Documentación  Electoral  de  la
Dirección Ejecutiva.

Gerardo Martínez. Solicitó  incluir  en  asuntos  generales  un punto relativo  a  la
presentación del Sistema de consulta de la estadística de las elecciones federales
2011-2012.

El  orden  del  día,  incluyendo  el  asunto  general  solicitado,  fue  aprobado  por
unanimidad.

Punto 2. Presentación y, en su caso, aprobación de la minuta de la segunda
sesión extraordinaria realizada el 21 de marzo de 2013

Fue aprobada por unanimidad.

Punto 3. Seguimiento de acuerdos y compromisos

Leticia Amezcua Fierros. En el  documento de seguimiento de acuerdos, sólo
queda pendiente el relativo a la Boleta Electrónica, que compromete a la Dirección
Ejecutiva de Organización Electoral a estudiar otras posibilidades y alternativas de
instrumentos para el voto electrónico (hardware y software), incluyendo el voto por
Internet. Por lo que solicita eliminar los compromisos que ya fueron cumplidos.

María Marván Laborde. Señaló que se atenderá la solicitud.

Punto 4. Presentación del Informe final del traslado y almacenamiento de la
documentación del proceso electoral federal 2005-2006, de las 32 bodegas
estatales a la bodega nacional

Lilyana  Barajas  Rivas. Preguntó  a  qué  se  refieren  con  el  rubro  de  “gastos
adicionales” señalado en la página 25 del informe.
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Leticia  Amezcua Fierros. Señaló  que  el  informe no  es  claro,  porque  reporta
entidades que gastaron más de lo previsto, y a la vez un ahorro en el costo total
del traslado. 

También solicitó que los representantes de los partidos políticos puedan conocer la
bodega y ver cómo se concentra la documentación.

Gerardo  Martínez. Los  gastos  adicionales  corresponden  a  gastos  no
contemplados  originalmente,  por  ejemplo  para  atender  con  alimentos  a  las
personas  que  prepararon  los  paquetes  electorales  o  que  acompañaron  su
traslado.  Aun  cuando  en  algunas  entidades  se  requirió  más  presupuesto,  en
general se tuvo un saldo favorable. 

Respecto de la visita a la bodega, no ve inconveniente alguno en programarla.
Aclaró que los paquetes de algunos distritos llegaron desordenados y además se
tuvieron que organizar por entidad federativa, pero ese trabajo ya concluyó, por lo
que existen las condiciones para que los representantes de los partidos conozcan
la bodega.

María Marván Laborde. Pidió a los representantes de los partidos políticos que se
coordinen con el Profr. Gerardo Martínez, para  programar la visita a la bodega, de
manera que en una sola visita asista el mayor número de personas.

Rubén  Atilio  Perea  de  la  Peña. Celebró  que  el  traslado  de  los  paquetes
electorales  haya  llegado  a  buen  término.  Se  sumó a  la  solicitud  de  visitar  la
bodega. Preguntó cómo va el asunto de la toma de muestras para la realización
de los estudios.

María Marván Laborde. Informó que aún no inician los trabajos para la realización
de los estudios y cuando eso suceda se informará a la Comisión. 

Gerardo Martínez.  Agregó que el Consejo General estableció que los trabajos
para la realización de los estudios iniciarían una vez que el Comité de Derechos
Humanos de la ONU, emita una resolución.

Francisco Javier Guerrero Aguirre. Dio la bienvenida al Consejero Marco Baños
Martínez y agradeció a la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral y a los
vocales, el trabajo que realizaron para concluir satisfactoriamente el traslado de la
documentación electoral de 2006. Apoyó la idea de organizar la visita a la bodega
electoral y agregó que también podrían asistir los consejeros electorales que así lo
deseen.
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El informe se tuvo por presentado.

Punto 5. Asuntos generales 

Gerardo Martínez. Informó que la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral y
la  Comisión  de  Organización  Electoral  ponían  a  disposición  de  las
representaciones de los partidos políticos, la posibilidad de que personal  de la
Dirección  Ejecutiva  les  haga  una  presentación  del  Sistema  de  consulta  de  la
estadística de las elecciones federales 2011-2012, en las sedes de los partidos. La
intención sería  explicarles cómo funciona y el  tipo de información que pueden
encontrar.

María  Marván  Laborde. Pidió  a  los  representantes  de  los  partidos  políticos
presentes que se coordinaran con el Profr. Gerardo Martínez, para determinar la
fecha y el lugar en el que podría hacerse la presentación. Recordó que el Sistema
incluye herramientas tecnológicas como Google, que permiten ver los resultados
por casilla o los límites de los distritos. Señaló que el Sistema puede ser muy útil
para el trabajo cotidiano de los partidos políticos.

Leticia  Amezcua  Fierros. Preguntó  si  se  hará  una  invitación  formal  a  las
dirigencias de los partidos.

María Marván Laborde. Le pidió al Profr. Gerardo Martínez que en la Dirección
Ejecutiva realicen las gestiones necesarias para invitar formalmente a los partidos
políticos, y que sean éstos quienes determinen la fecha que mejor les convenga.
La invitación deberá estar dirigida a los presidentes nacionales de cada uno de los
partidos políticos.

Acuerdos:

 La  Dirección  Ejecutiva  de  Organización  Electoral  se  coordinará  con  las

representaciones  de  los  partidos  políticos  y  oficinas  de  los  consejeros
electorales, para programar una visita a la bodega en donde se resguarda
la documentación electoral de 2006.

 La  Dirección  Ejecutiva  de  Organización  Electoral  enviará  una  invitación
dirigida  a  los  presidentes  nacionales  de  los  partidos  políticos,  para
ofrecerles  ir  a  sus  sedes  a  presentar  el  Sistema  de  consulta  de  la
estadística  de  las  elecciones  federales  2011-2012.  La  intención  sería
explicar cómo funciona y el tipo de información que pueden encontrar.
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